



**CPOCI-98-2024**

12 de septiembre, 2024

## **La Universidad de Costa Rica respalda el trabajo de las personas periodistas que ejercen en el sistema de medios universitario**

- Ante los hechos del día de ayer, 11 de septiembre, la Universidad de Costa Rica respalda el trabajo periodístico e independiente de los periodistas David Chavarría Hernández y David A. Bolaños Acuña.

La Rectoría de la Universidad de Costa Rica emitió una carta de apoyo a los periodistas David A. Bolaños Acuña y David Chavarría Hernández, quienes ejercen su labor en los medios de comunicación independientes de la Universidad de Costa Rica.

Ellos fueron amedrentados con intimidación y burlas por parte del propio Presidente de la República de Costa Rica Sr. Rodrigo Chaves Robles y miembros de su equipo.

Para la institución se trata de una situación vergonzosa, inadecuada e inaceptable para un Presidente, pero lastimosamente cada vez más usual.

“Quienes ejercen el poder tienen la obligación de responder preguntas, lo contrario atenta contra la libertad de prensa que es una práctica básica para la convivencia democrática. Pretender censurar a la prensa independiente y crítica da muestra de un autoritarismo que Costa Rica ha repudiado históricamente.

Ante los hechos, respaldamos el importante trabajo que en las condiciones actuales realizan los medios de comunicación que ejercen el periodismo profesional e independiente, especialmente la labor de los y las periodistas de los medios universitarios.”

La Relatoría Especial para la Libertad de Expresión de la Corte Interamericana de Derechos Humanos señala que quienes ejercen cargos públicos deben abstenerse de hacer declaraciones estigmatizantes que atenten contra la



«Oficio»  
Página 2

integridad de las personas periodistas o comunicadoras. Este tipo de prácticas disuaden la crítica política, generan un ambiente hostil y divisorio. La misiva advierte que gusto es eso lo que el Presidente quiere.

La Universidad envía un mensaje a los y las periodistas de medios universitarios y les reconoce la vital importancia de su trabajo diario. A la vez que hace un reconocimiento de que la institución está obligada a ofrecer un marco y recursos legales que permitan el acompañamiento y protección de los y las comunicadores institucionales en medios independientes. Un tema que debe ser debatido y resuelto en el Consejo Universitario, a fin de que prontamente podemos ofrecer esas garantías.

“Estimados/das periodistas que este reconocimiento a la importancia de su trabajo sea también dado por la sociedad costarricense que ha sabido históricamente convivir en democracia. Sus preguntas “incómodas” hoy más que nunca deben atenderse”. Concluye el texto firmado por el Dr. Roberto Guillen Pacheco, rector en funciones de la Universidad de Costa Rica.

Oficina de Comunicación Institucional  
Gabriela Mayorga López  
gabriela.mayorgalopez@ucr.ac.cr